

# EL PABELLÓN LIBERAL

## DIARIO DE LA MAÑANA

Editor y Redactor—FEDERICO G. SALAZAR

AÑO IV

San José, domingo 13 de junio de 1897.

NÚMERO 607

### ADMINISTRACIÓN

Calle 20, Sur.—Casa nº 235

### CONDICIONES:

Suscripción por mes ..... \$ 1-00  
 Número suelto ..... 0-10  
 „ atrasado ..... 0-25

Comunicados y avisos se publicarán su-  
 tamente baratos.

## El Pabellon Liberal

### DEMOCRACIA

Principia la lucha electoral en la capital de la República.

Hoy se iniciarán los trabajos de uno de los Clubs que postulará su candidato.

El Señor don Zenón Castro, es el ciudadano que aparece convocando para la reunión que se verificará, á la 1 p. m, en el *Teatro Variedades*.

El patriotismo está, pues, de plácemes.

Los ciudadanos empiezan á echar á un lado las preocupaciones que en los ánimos de muchos habían encarnado, con motivo de la reforma del artículo 97 de la Carta Fundamental.

Así se procede.

El nombre del Señor don Rafael Iglesias, caso de que sea postulada su candidatura, vale como el de cualquiera otro, para el voto consiente de los buenos ciudadanos.

Lo que conviene es fijarse, sin pasiones grandes ni pequeñas, en el mérito real de cada cual.

Después, que manden los Juanes, los Máximos, los Ricardos, ó los Rafaeles importa poco, si cualquie-

ra de ellos, por la vía legal, satisfice las necesidades de la Patria.

Queremos hacer presente que esta hoja no ostenta, ni ostentar pudiera aun, el candidato de sus simpatías: hace estudio y nada más.

### ACTIVIDAD

Notable es la desplegada por el Señor Gobernador de esta provincia don Manuel Montealegre, quien sin más mira que procurar el bien público, así visita los diversos trabajos emprendidos para mejora de nuestra población, como acata las indicaciones de la prensa.

Vaya nuestro sincero aplauso para el Señor Gobernador.

### POR CABLE

Nueva York, Junio 10.—Un telegrama de Sagua la Grande, para *El Herald*, avisa que antes de partir para la Habana, Weyler tuvo encuentro con las fuerzas de Gómez quien mandaba en persona. La batalla se verificó cerca de Sancti Spiritu. Las fuerzas realistas fueron obligadas á retirarse, dejando 50 muertos y 100 prisioneros en manos de los rebeldes. En el informe oficial de su marcha, Weyler no habla de este incidente. Un tren que caminaba ayer de regla para Matanzas, fué volcado en la vía férrea en campo Florida á 5 leguas distante de la Habana, murieron dos ingenieros; un fogonero, dos miembros de la guardia civil y un ciudadano, hubo doce heridos. El explosivo que ocuparon los rebeldes fué dinamita.

Madrid 10.—*La Epoca* publica una nota oficial, la cual dice que el señor Cánovas del Castillo reserva el derecho de provocar otra crisis Ministerial, si las circunstancias la hiciesen necesaria.—Dice *El Herald* que están muy adelantadas las negociaciones para un tratado de comercio entre España y los Estados Unidos.

Nueva York 10.—Los delegados hispano-americanos, hoy presenciaron un simulacro de los bomberos de esta ciudad: esta noche se les obsequiará con un banquete en el Hotel Waldorf al cual asistirán más de trescientos de los comerciantes más prominentes de Nueva York. El comedor del hotel estará hermosamente adornado con banderas de las Repúblicas Americanas. El Arzobispo Corriegan ha aceptado la invitación de bendecir la comida. El Alcalde Strong presidirá la siguiente lista de los oradores: Mr. Seth Law tratará la cuestión del comercio extranjero é instrucción superior; Mr. Stephen B. Elkiris la de nuestras relaciones en las Repúblicas Hermanas; Mr. Arthur S. Hetichens de Río Janeiro pronunciará un discurso sobre Sur América; Mr. Oscar S. Straux, hablará sobre el comercio; Mr. W. R. Grace, describirá la vida social de América. Centro América, será descrita por el Señor Mauro Fernández de Costa Rica; México por Matías Romero, Ministro de México. Las fábricas de América por Mr. Wurner Milleran y nuestra ciudad por Charles A. Sichieren.